





SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE CULTURA.

En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas con treinta minutos del día diez y siente de julio del año dos mil doce, en la sala de juntas ubicada en la calle 35 Poniente número 1901, col. Volcanes de la Ciudad de Puebla, Pue; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas:

CONSEJEROS CIUDADANOS

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.

Mtra. Arq. Ma. Dolores Dib Álvarez.

Deifilia Patricia Guzmán Gómez.

Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura.

Secretaria del Consejo Ciudadano de Cultura.

Consejera Suplente de Ma. Teresa Diestel Pasquel.

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.

Eduardo Correa Rivero.

Billy Frese Lozano.

Consejero.

Consejero.

Eder Tabla. Consejero suplente Billy Frese Lozano.

Elssa del Carmen Ruiz de Casados.

Adriana Nachieli Morales Ballinas.

José Oscar Adrián Ramírez Ponce.

Consejera.

Consejera.

Consejera.

Mtra. Emilie Sabot. Invitada en representación de la Lic. Marie France

Desdier Fuentes.

AUTORIDADES E INVITADOS

Rafael Navarro Guerrero. En representación de la Arg. Martha Patricia

Sánchez Matamoros.

Regidora Miriam Mozo Rodríguez. Presidenta de la Comisión de Turismo, Arte y

Cultura

Martha Leticia Laureán Reyes. Asistente de la Regidora Alejandra Domínguez

Narváez.

Alejandro Avila Fraginals Coordinador especializado de la Secretaría

Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana.

Con el propósito de celebrar la sesión ordinaria correspondiente al mes de mayo de 2012 bajo el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

- 1. Lista de asistencia y declaratoria de quórum legal.
- 2. Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 3. Informe de las reuniones del Consejo Ciudadano para la Cultura del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla.







- 4. Comentarios sobre la presentación del proyecto de "Huitzilapan. Río de Colibríes" en la sesión ordinaria de la Junta de Gobierno del Instituto Municipal de Planeación.
- 5. Información sobre el *Maratón de Piano* (12 de septiembre de 2012).
- 6. Información para la revisión del Consejo Ciudadano de Cultura, y renovación o ratificación de la mesa directiva del Consejo Ciudadano de Cultura.
- 7. Asuntos Generales.
 - Recapitulación de acuerdos.

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Inició con la sesión, leyó la orden del día y dio paso al punto tres de la orden del día.

INFORME DE LAS REUNIONES DEL CONSEJO CIUDADANO PARA LA CULTURA DEL CONSEJO ESTATAL PARA LA CULTURA Y LAS ARTES DE PUEBLA.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Explicó que es al ser parte del Consejo Ciudadano para la Cultura del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla, se tienen sesiones plenarias trimestralmente y antes de las sesiones plenarias se reúnen Consejeros de manera parcial por grupos. Comentó que no hubo reunión, se canceló de última hora.

Posteriormente se expresaron comentarios por los consejeros acerca del festival 5 de mayo, sobre el que se comentó que hubo una mala organización. De igual forma señalaron que hay una mala programación de la Orguesta Sinfónica.

Mtra. Arq. Ma Dolores Dib Álvarez.- Considero que la forma en que se otorgaron los boletos para asistir al concierto de Alondra de la Parra fue elitista y un tanto discriminatoria.

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Señaló que todos los comentarios generados los comparte, apuntó que ella fue parte del comité pero no participó en la organización. En el Desfile del 5 de mayo fue una situación complicada, que se salió de las manos con la intervención del equipo de la presidencia de la República. Por otra parte, en el caso del concierto de Alondra de la Parra, comentó que se tuvo un control muy estricto y que al municipio sólo le otorgaron 100 pases.

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Preguntó a partir de lo comentado qué funciones tiene el Consejo Ciudadano de Cultura y el Consejo Estatal para la Cultura y Artes de Puebla.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Contestó que es el de organizar una serie de eventos durante todo el año, eventos que no sólo son el asunto del festival, eventos en Casa de la Cultura, conciertos en el Teatro Principal.







Los Consejeros comentaron puntos de vista acerca de la política actual y la posición de la participación ciudadana dentro del plano gubernamental.

Billy Frese Lozano.- Comentó que vale la pena ir a ver la exposición del acervo cultural Bancomer, que se encuentra en el Museo de Arte Contemporáneo, pero la falta de difusión y la tardanza de enviar invitaciones hizo que poca gente asistiera.

José Oscar Adrián Ramírez Ponce.- Apuntó que se tiene que insistir en las acciones que se ejecutan mal, no se puede quedar en sólo observaciones, y propuso que después de cada evento o una serie de eventos se haga un proceso de retroalimentación para definir lo que estuvo bien y lo que estuvo mal y proponer, para que así el Consejo sea efectivo.

Eduardo Correa Rivero.- Dijo que el mismo Consejo es el grupo de especialistas que pueden y deben dar el visto bueno los operativos que se hacen. Pidió al Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera junto con los otros Consejeros Ciudadanos del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla que antes que se lance una revisión se haga una programación y que se de una propuesta concreta.

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Consideró que las fallas las considera una falta de educación, un problema de mentalidad, de actitud y mientras no haya quejas las cosas van a seguir igual.

José Oscar Adrián Ramírez Ponce.- Comentó que hay que distribuir de manera equitativa los recursos para las diferentes ramas de las artes, hay mucha música y poco teatro, sin embargo se están realizando acciones y sin duda alguna se tiene que hacer más. Comentó que cada semana hay cuatro obras de teatro (Casa de Cultura, Instituto Cultural Poblano, Plaza de la Concordia). Comentó que hay muchas escuelas de teatro y están egresando jóvenes que aquí no tienen y si siguen las cosas así no van a tener trabajo.

Rafael Navarro Guerrero.- Como representante de la Arq. Patricia Sánchez Matamoros comentó que la Arq. Patricia es una persona que siempre escucha, que está en la mejor disposición. Así mismo dijo que considera bueno repartir información para que los ciudadanos observen cómo se ha trabajado ante las demandas de la sociedad. Comentó que se ha hecho una gran labor tratando de descentralizar la cultura, se ha llegado a 23 espacios abarcando las 17 juntas auxiliares y 6 unidades habitacionales. Consideró que es importante tanto para los gobiernos como para los ciudadanos la capacitación para la procuración de fondos ya que hay propuestas pero el gobierno no es la única fuente económica que aporta para la realización de estás propuestas.

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Mostró su preocupación respecto a unas leyendas callejeras que se ubican en el centro de la ciudad, ya que no es la verdadera historia, es lo que la gente quiere oír.

Regidora Miriam Mozo Rodríguez.- Comentó que efectivamente hay datos erróneos en los paseos que la Lic. María de la Cruz se mostró preocupada, así mismo, señaló que hay una laguna jurídica en el Código Reglamentario para el Municipio de Puebla ya que no se puede sancionar estas acciones, y tampoco hay una regulación y supervisión. Comentó que se está trabajando en la Comisión de Turismo, Arte y Cultura







para la reforma del capítulo 16, para proponer que el Ayuntamiento certifique a estos grupos, con una capacitación para que desarrollen de manera verídica y positiva su trabajo.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Presentó a la Mtra. Emilie Sabor como Consejera Suplente de la Consejera Marie France Desdier Fuentes. Por otra parte cerró el tema de los guías culturales.

Deifilia Patricia Guzmán Gómez.- Comentó acerca de la cultura gastronómica, en el caso de los chiles en nogada, no está supervisado y es necesario.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Mostró su preocupación acerca de la relación Presidente-Consejos es casi nula, y es importante acrecentar la participación ciudadana. Dio paso al punto cuatro de la orden del día.

COMENTARIOS SOBRE LA PRESENTACIÓN DEL PROYECTO DE "HUITZILAPAN. RÍO DE COLIBRÍES" EN LA SESIÓN ORDINARIA DE LA JUNTA DE GOBIERNO DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Señaló que es un proyecto que lleva siete años y ya se le está dando seguimiento, y señaló que el Mtro. Luis Olmos, nuevo coordinador del IMPLAN, ha propuesto que el Ayuntamiento atienda esta zona en lo que le toca (iluminación, seguridad, etc.)

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Comentó que ella presentó el proyecto ante el IMPLAN, con una mejor metodología, más ordenado. Por otra parte en la reunión se dijo que la presente administración se ha preocupado por recuperar la vocación de lo Barrios y que este proyecto podría ser un modelo para la recuperación de estos, mediante la participación ciudadana como eje fundamental del gobierno. Dijo que un aspecto importante, es la elaboración de planes por comisiones para atender las preocupaciones del Barrio, estas son (patrimonio edificado, seguridad, cultura, desarrollo comunitario, desarrollo social para los grupos vulnerables) y después poder aplicarlos. Invitó a colaborar en el proyecto a todos aquellos que sepan y quieran ayudar.

Adriana Nachieli Morales Ballinas.- Preguntó a la Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear si la participación en la creación de productos es urgente o se puede esperar a Noviembre-Diciembre, ya que tiene un grupo de alumnos que quieren crear soluciones a los problemas de la sociedad.

Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Agradeció la propuesta y se comunicará con ella para afinar detalles.

José Oscar Adrián Ramírez Ponce.- Comentó que con gran disposición él puede asesorar para organizar pastorelas en el Barrio, integrando a la comunidad para sacar el mayor provecho posible a dicha actividad.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio paso al punto cinco de la orden del día.







INFORMACIÓN SOBRE EL MARATÓN DE PIANO (12 DE SEPTIEMBRE DE 2012).

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Apuntó que el proyecto está a cargo de la Consejera Lulú Galindo, durará 9 horas, están todos invitados, la mitad del maratón será música mexicana, y la otra mitad para las piezas que los pianistas quieran presentar, será en el Teatro Principal.

Emilie Sabor.- Pidió más información acerca del maratón.

Billy Frese Lozano.- Comentó que le gustaría participar en el maratón.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Finalizó con una anécdota acerca de un concierto y mencionó que un problema que se tuvo recientemente fue la "Veda electoral" ya que no permitía decir quién realizaba los eventos para no involucrar a partidos o gobiernos. Dio paso al punto seis de la orden del día.

INFORMACIÓN PARA LA REVISIÓN DEL CONSEJO CIUDADANO DE CULTURA, Y RENOVACIÓN O RATIFICACIÓN DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONSEJO CIUDADANO DE CULTURA.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Señaló que las elecciones serán en el mes de Agosto, y dijo que hay una serie de consejero/as que cumplen con todos los requisitos, y que de entre ellos, quien esté interesado puede ser candidato.

Comentó que él ya no se puede reelegir. Es así como cerró y dio paso a asuntos generales.

ASUNTOS GENERALES

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Comentó acerca del concurso de creatividad aplicada.

Adriana Nachieli Morales Ballinas.- Explicó que es un ejercicio cultural, de participación ciudadana, sin depender totalmente de los recursos gubernamentales. Surgió de la necesidad de dar respuesta a problemas sociales y no sólo hipotéticos. Pidió difusión del proyecto, y que le proporcionen escenarios de problemas sociales para que los alumnos puedan dar respuesta.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Solicitó la ayuda de dos Consejeros para que fueran moderadores en la presentación de un libro el día 25 de julio a las 6:00 p.m., el lugar será en el Archivo Municipal.

Billy Frese Lozano.- Aceptó la solicitud de ser uno de los dos moderadores de la presentación del libro.

José Oscar Adrián Ramírez Ponce.- Comentó acerca de la realización del Quinto festival de muertos y la necesidad de conseguir más recursos ya que se dispone de muy poco presupuesto y está consiente que se necesita conseguir recursos de todas las partes.

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio por concluida la sesión.